

EL 150 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE LUIS SIRET. UN MOTIVO PARA LA REFLEXIÓN

JUAN GRIMA CERVANTES
Historiador

DATOS BÁSICOS

El 26 de agosto de 1860 nace en Saint Nicolas Waes (Bélgica) Luis Siret, quien andando el tiempo, en julio de 1881, obtendría el título de Ingeniero de Artes y Manufacturas, Civil y de Minas por la Universidad de Lovaina, como primero de su promoción. Dos meses más tarde, en septiembre parte para España para unirse a su hermano Enrique, también ingeniero, con la finalidad de llevar a cabo una serie de encargos de ingeniería en Cuevas del Almanzora (dirección de obras de la traída Aguas, dirección de algunas minas y otros). Sin embargo existía otra razón para venir a España: un año antes, en 1880, Enrique, merced a las muestras que le llevó uno de sus trabajadores (Pedro Flores), descubre el potencial arqueológico de la región del Sudeste e inicia las primeras excursiones y prospecciones, comentando y describiendo pormenorizadamente esos primeros hallazgos a su hermano Luis por carta, quien se entusiasma e ilusiona con visitar y conocer esta región de nuestro país.

Juntos, Enrique y Luis, inician –además del trabajo oficial– el descubrimiento y excavación de lugares emblemáticos de la Arqueología como El Gárcel, La Gerundia, La Pernera, La Cruz de Antas, El Cabezo del Moro, Qurénima, Fuente Vermeja, Lugarico Viejo, Cabezo Largo y El Argar, en el municipio de Antas; Tres Cabezos, Campos, Barranco Hondo, El Oficio y Fuente Álamo, en Cuevas del Almanzora; Puerto Blanco, en Vera; la Atalaya de Garrucha en el municipio del mismo nombre; Cuartillas, Cabezo de la Raja de Ortega y Caldero, en Mojácar; Gatas, en Turre; Palacés, en Zurgena; cerrico de San Miguel, en Huércal Overa; e Ifre, Cocedores, Cueva Los Toyos, Cueva Ahumada, Parazuelos, Cueva de Montaju, Cueva de Lucas, Las Anchuras, Zapata, La Roca, La Bastida, La Cigüeña y Cabezo de las Piedras, en los municipios de Águilas, Mazarrón, Lorca y Totana en la provincia de Murcia. Estos son los yacimientos clásicos que aparecen descritos en el libro *Les premiers Ages du Métal dans le Sud-Est*



Luis Siret en 1891, en Milán, de viaje de novios
(Col. Juan Grima).

de l'Espagne, publicado en Amberes (Bélgica) en 1888 y que convirtió a las provincias de Almería y Murcia en el centro y mirada de interés de las investigaciones arqueológicas de toda Europa.

En 1887 Enrique decide volver definitivamente a su país de origen, por lo que se pide permiso para sacar de España los restos hallados hasta entonces para hacer una exposición en Bélgica; una vez finalizada la misma se los ofrecen al Gobierno español para su compra, y ante la negativa de éste, acabarán vendiéndoselos a un coleccionista belga, por lo que finalmente recabarían en el Museo del Cincuentenario de Bruselas, donde permanecen en la actualidad ¹.

¹ El contenido de algunas tumbas del Argar y algunas piezas sueltas fueron vendidas por los Hermanos Siret a museos europeos, con la intención de tasar el valor del conjunto de la colección principal: Museo Arqueológico de la Universidad de Gand (Bélgica), Museo Etnográfico de Berlín, Museo de Génova, Museo Británico y Aschmolean Museum de Oxford. Igualmente hicieron una donación al Museo de la ciudad de Barcelona al tiempo de recibir el Premio Francisco Martorell en 1887.